



JÓVENES

11 de octubre de 2025

El relato bíblico: Mateo 22: 15-46; 23; Marcos 12: 13-44; Lucas 20: 20-47; 21: 1-4.

Dos rostros, un corazón



Cr4nberry

Texto clave

«El [mandamiento] más importante es: “Oye, Israel. El Señor nuestro Dios es el único Señor —contestó Jesús—. Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas. El segundo es: Ama a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento más importante que estos”» (**Mateo 22: 37-40**).

Más luz

«Los primeros cuatro mandamientos del Decálogo están resumidos en el primer gran precepto: “Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón”. Los últimos seis están incluidos en el otro: “Amarás a tu prójimo como a ti mismo”. Estos dos mandamientos son la expresión del principio del amor. No se puede guardar el primero y violar el segundo, ni se puede guardar el segundo mientras se viola el primero. Cuando Dios ocupe en el trono del corazón su lugar legítimo, nuestro prójimo recibirá el lugar

que le corresponde. Le amaremos como a nosotros mismos. Únicamente cuando amemos a Dios en forma suprema, será posible amar a nuestro prójimo imparcialmente» (*El Deseado de todas las gentes*, p. 559).

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Luego enviaron a Jesús algunos de los fariseos y de los herodianos para tenderle una trampa con sus mismas palabras. Al llegar le dijeron: “Maestro, sabemos que eres un hombre íntegro. No te dejas influir por nadie porque no te fijas en las apariencias, sino que de verdad enseñas el camino de Dios. ¿Está permitido pagar impuestos al César o no? ¿Debemos pagar o no?” Pero Jesús, sabiendo que fingían, les replicó: “¿Por qué me tienden trampas? Tráiganme una moneda romana para verla”. Le llevaron la moneda, y él les preguntó: “¿De quién son esta imagen y esta inscripción?” “Del César”, contestaron. “Denle, pues, al César lo que es del César, y a Dios lo que es de Dios”. Y se quedaron admirados de él».

«Uno de los maestros de la ley se acercó y los oyó discutiendo. Al ver lo bien que Jesús les había contestado, le preguntó: “De todos los mandamientos, ¿cuál es el más importante?” “El más importante es: 'Oye, Israel. El Señor nuestro Dios es el único Señor —contestó Jesús—. Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu

mente y con todas tus fuerzas'. El segundo es: 'Ama a tu prójimo como a ti mismo'. No hay otro mandamiento más importante que estos”. “Bien dicho, Maestro —respondió el hombre—. Tienes razón al decir que Dios es uno solo y que no hay otro fuera de él. Amarlo con todo el corazón, con todo el entendimiento y con todas las fuerzas, y amar al prójimo como a uno mismo, es más importante que todos los holocaustos y sacrificios”. Al ver Jesús que había respondido con inteligencia, le dijo: “No estás lejos del reino de Dios”. Y desde entonces nadie se atrevió a hacerle más preguntas».

«Como parte de su enseñanza Jesús decía: “Tengan cuidado de los maestros de la ley. Les gusta pasearse con ropas ostentosas y que los saluden en las plazas, ocupar los primeros asientos en las sinagogas y los lugares de honor en los banquetes. Se apoderan de los bienes de las viudas y a la vez hacen largas plegarias para impresionar a los demás. Estos recibirán peor castigo”».

(Marcos 12: 13-17,
28-34, 38-40)

¿Qué opinas?

- ¿Qué actitudes hipócritas te molestan más?
- ¿De qué maneras cada uno de nosotros puede ser un hipócrita sin quererlo?
- ¿Somos hipócritas siendo amables aunque no sintamos deseos de serlo?
- ¿Tienen nuestras intenciones y acciones un nivel de importancia diferente ante Dios?
- ¿Es necesario cierto nivel de falta de sinceridad para resolver los conflictos o las situaciones conflictivas?
- Jesús utilizó algunas palabras sumamente duras al dirigirse a los fariseos. ¿Cómo podemos conciliar las declaraciones directas y duras de Jesús con nuestra comprensión de la conducta «cristiana»?
- ¿De qué manera una respuesta inteligente y bien pensada puede dar gloria a Dios?

otros ojos

«Todo acto de deshonestidad tiene al menos dos víctimas: el que nosotros creemos que es la víctima, y el que ha cometido el acto ilícito. Cada pequeña deshonestidad hace que se dañe una pequeña parte de la mente del que la comete».—*Lesley Conger, escritor estadounidense del siglo XX.*

PUNTOS DE IMPACTO

«Cuando ustedes digan “sí”, que sea realmente sí; y cuando digan “no”, que sea no. Cualquier cosa de más, proviene del maligno» (Mateo 5: 37).

«Pero el Señor le dijo a Samuel: “No te dejes impresionar por su apariencia ni por su estatura, pues yo lo he rechazado. La gente se fija en las apariencias, pero yo me fijo en el corazón”» (1 Samuel 16: 7).

«La boca del justo imparte sabiduría, y su lengua emite justicia. La Ley de Dios está en su corazón, y sus pies jamás resbalan» (Salmos 37: 30, 31).

«No alimentes odios secretos contra tu hermano, sino reprende con franqueza a tu prójimo para que no sufras las consecuencias de su pecado. No seas ven-

gativo con tu prójimo, ni le guardes rencor. Ama a tu prójimo como a ti mismo. Yo soy el Señor» (Levítico 19: 17, 18).

«El hombre propone y Dios dispone» (Proverbios 16: 1).

otros ojos

«Lo que se da de corazón, ganará para sí los corazones ajenos».—*Johann Wolfgang Von Goethe, escritor alemán de los siglos XVIII y XIX.*

«Los corazones honestos producen acciones honestas».—*JBrigham Young, líder religioso y político estadounidense del siglo XIX.*

¿Lo sabías?

Hay algo que tengo que decir a mi pueblo, los que aguardan en el cálido umbral que lleva al palacio de justicia: en el proceso de obtener el lugar que nos corresponde, no tenemos que ser culpables de cometer acciones equivocadas. No busquemos satisfacer nuestra sed de libertad bebiendo de la copa de la amargura y el odio. Tenemos que para siempre llevar adelante nuestra lucha en el elevado plano de la dignidad y la disciplina. No tenemos que permitir que nuestra creativa protesta degenera en violencia física. Una y otra vez, tenemos que elevarnos a las majestuosas alturas donde podamos responder a la fuerza

física con la fuerza del alma» (extraído del famoso discurso de Martin Luther King titulado «Tengo un sueño», presentado el 28 de agosto de 1963).



otros ojos

«La más grande manera de vivir con honor en este mundo es ser exactamente lo que decimos ser».

—Sócrates, filósofo griego del siglo V a. C.

EXPLICA LA HISTORIA

mostrando amor cuando habló de los «maestros de la ley»?

1. Cuando los fariseos estaban procurando hacer que Jesús cayera en una trampa, ¿en qué basó Jesús sus respuestas?

2. Si los mandamientos están basados en el amor, ¿es el amor un sentimiento, una acción, una actitud o una combinación de los tres?

3. ¿Por quién estaba Jesús

4. Jesús obviamente no creía que decir las cosas con suavidad era siempre el curso correcto de acción. ¿En qué ocasiones es apropiado «decir las cosas como son»?

5. Compara el lenguaje directo de Jesús con las suaves y adulatoras palabras de los fariseos que procuraban hacerlo caer en una trampa. ¿Qué nos dice esto de la integridad de la conversación cristiana?

Aplícala a tu vida

Sábado

Mateo 5: 37 nos dice que cuando digamos «sí» tiene que ser «sí», y cuando digamos «no», que sea «no». Con mucha más frecuencia que la que imaginamos, las palabras pueden ser utilizadas para engañar. ¿Has usado alguna vez tu tono de voz para aparentar que estás peor de lo que estás cuando faltas a la escuela o al trabajo y dices estar enfermo? ¿Has prometido alguna vez «que te vas a encargar de algo» cuando en realidad no piensas hacerlo? ¿Has prometido orar por alguien y entonces jamás lo recuerdas en tus oraciones? ¿Cómo puedes hacer para estar seguro de que tus palabras no están motivadas por el deseo de jugar o manipular a otros? Piensa en tu manera de hablar. ¿Qué motivaciones esconden tus palabras?

Domingo

Es importante mantener la paz, pero hay ocasiones en que lo apropiado es tomar la decisión de expresar y defender lo correcto. ¿Cuál piensas que es tu responsabilidad como cristiano cuando las personas son despreciadas o son discriminadas a causa de sus orígenes étnicos, color de piel, ideas políticas o género? ¿Somos cómplices cuando escuchamos que alguien está siendo maltratado y nos quedamos callados? Jesús defendió a las personas comunes que estaban siendo mal-

tratadas por los líderes religiosos. Él no dejó que lucharan por su cuenta, sino que se expresó a favor de ellos cuando no tenían el poder social de decir algo por sí mismos. ¿A quién podrías defender hoy?

Lunes

El amor por Dios y el amor por el prójimo son los puntos clave sobre los cuales se apoya la Ley de Dios. Es sumamente simple. Primeramente tenemos que amar a Dios y ponerlo en primer lugar. Después tenemos que amarnos unos a otros y pensar en los sentimientos de las otras personas y en su bienestar antes que en los nuestros. ¿Podemos estar bien con los demás si primeramente no estamos bien con Dios? ¿Es posible estar bien con Dios si no nos preocupamos de cuidar a los que nos rodean? Explica tu respuesta.

Martes

Amar a otras personas es algo más difícil de lo que parece. Las personas nos decepcionan, se interponen en nuestro camino, hieren nuestros sentimientos, nos malentienden y hablan a nuestras espaldas. Algunos bromean en relación a su trabajo, diciendo: «¡Si no fuera por los demás, mi trabajo sería perfecto!». A veces, simplemente no podemos entender la actitud de otras personas. ¿Cómo simpatizar con la gente que nos frustra? ¿De qué manera el

colocar nuestra relación con Dios en primer lugar puede ayudarnos a simpatizar con los que nos rodean?

Miércoles

Lo que está en nuestro corazón termina saliendo de nuestra boca. Si estamos enojados, es difícil esconder ese sentimiento en nuestro tono de voz, aun si decimos las palabras apropiadas. ¡Y se dice que una de las cosas más difíciles de esconder es estar enamorados! Cuando algo sucede en nuestro interior, es natural que tarde o temprano salga de nuestra boca. El secreto es estar bien interiormente, de manera que lo que salga de nuestra boca sea para la gloria de Dios. ¿Cómo puedes tú poner la Ley de Dios en tu corazón? Proverbios 16: 1 dice que «la respuesta en la lengua» proviene del Señor. ¿Qué puedes hacer para mantenerte enfocado en Dios en los momentos que sientes la tentación de atacar a otros con tus palabras?

Jueves

Es común que la gente procure mostrar lo mejor de sí. Nosotros tratamos de mostrar la mejor cara cuando sabemos que otros nos observan. Es probable que ocultemos lo que realmente pensamos si nos damos cuenta de que nuestras opiniones no son populares. Esto no es ser del todo honestos, ya que adoptamos una imagen falsa con el propósito de esconder la verdad. ¿Qué cosas sueles ocultar para preservar las apariencias? ¿Qué cosas sueles aparentar para presentar una mejor imagen?

Viernes

¿Has sentido alguna vez la tentación de «tergiversar un poco la verdad» para conseguir lo que quieres o necesitas? ¿Aparentas que estás más apurado de lo que realmente estás cuando sabes que vas tarde? ¿Procuras parecer desesperado cuando decides pedir una extensión de la fecha de entrega de algún trabajo? ¿Puede bendecir Dios una mentira, aunque se trate de una pequeña «mentira blanca»? ¿Cómo podemos hacer para confiar en Dios de tal manera de ser honestos y sinceros y dejar que él se encargue del resto?



Plan de lectura para esta semana*

El Deseado de todas las gentes,
capítulos 66 y 67.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.